

# » LA ESPECIALIDAD DE BANCA Y FINANZAS PARA LA SOCIEDAD



**“El desarrollo  
de una sociedad  
depende de  
la cantidad de  
empresas y de  
la calidad de los  
bienes y servicios  
que se producen.”**

Hace pocas semanas, en el curso de Estrategia Empresarial, discutimos la importancia de la especialidad en “Banca y Finanzas” para la sociedad. Los estudiantes, quienes, en su mayoría, están próximos a convertirse en licenciados, manifestaron sus opiniones y criterios con entusiasmo.

Pasaron las horas y los candidatos a “licenciados” no pudieron ponerse de acuerdo; pero, aunque parezca un contrasentido, todos piensan de la misma forma. Permitan que les cuente.

No hay ningún problema en ratificar que la

Administración en una carrera profesional que acumula conocimiento, por medio de la suma de éxitos y fracasos en las empresas. Tampoco hay problema en afirmar que la “empresa” es una organización social imprescindible para las personas.

El mundo financiero se desarrolla con la actividad empresarial desde el principio de los tiempos y hoy día, la economía mundial y el sistema económico dependen de un proceso ordenado de “banca y finanzas”. En primera instancia, los mercados de capitales proporcionan el dinero para apoyar a las empresas y los negocios surten el dinero para mantener a las personas. Existe un ciclo en donde los inversionistas crean dinero, los negocios lo distribuyen y los individuos e instituciones lo gastan.

En la “empresa” hay que decidir el precio de los productos, las formas en que pagamos y el crédito que usamos y entregamos. Un experto en “banca y finanzas” fortalece el proceso de toma de decisiones.

Las “finanzas” pueden considerarse como un proceso para crear, movilizar y utilizar el dinero, que es creado por la fuerza de ventas, al vender los bienes o servicios que se producen. Luego, en la producción se gasta para fabricar más productos para vender y el remanente se utiliza para pagar los sueldos y financiar los gastos administrativos.

Para crear el capital utilizado para financiar el negocio, se pueden emitir acciones ordinarias, bonos para prestar capital y derivados financieros.

La figura de “banco” es creada para ayudar con los procesos de financiamiento; no obstante, cuando se rompe el proceso de financiamiento, las empresas van a la quiebra y la economía se mueve hacia la recesión. Si un gran banco pierde dinero y se enfrenta al riesgo de insolvencia, otros bancos y clientes corporativos dejarán de prestar o depositar dinero al banco que tiene el problema. Entonces, dejarán de prestar a sus clientes y no van a poder comprar los bienes o pagar las cuentas para las que

fueron en busca de financiación. La velocidad con la que el dinero cambia de manos se vuelve lenta y se afecta el bienestar de la gente.

El desarrollo de una sociedad depende de la cantidad de empresas y de la calidad de los bienes y servicios que se producen. La Ciencia de la Administración permite eso y los especialistas en “Banca y Finanzas” nos dedicamos a crear, mover y utilizar el dinero. Nuestras actividades nunca son aburridas; al contrario, son apasionantes, y lo hacemos para que las empresas puedan producir de forma más eficiente.

Querido lector, la importancia de los especialistas en “banca y finanzas” está inmersa en cada una de las actividades humanas, cada vez que compramos o vendemos. Nuestra responsabilidad es convertirnos en los MEJORES.



**Dra. Sonia Mayela Gómez Escalante**

Profesora Banca y Finanzas

